

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
CONCEPCION, 3 TELEFONO, 119
APARTADO DE CORREOS, 29
PRECIO DEL EJEMPLAR: 10 CENTIMOS
Suscripcion: Capital 2 pesetas mes
Fuera 3 pesetas trimestre

HOY

DIARIO DE LA MAÑANA

Philips Radio
AGENCIA
Edmundo Alfaro

Año I ALBACETE, domingo, 10 de abril de 1932 NUM. 85

Justicia municipal

Quien nos gane a convicciones democráticas, quien nos aventaje en política u orientaciones radicales, tendrá que llegar ya a puntos de extremismo más sano y detonante.

Congruentemente con este espíritu, aplaudimos sin reservas al entonces ministro de Justicia don Fernando de los Ríos cuando dispuso que los jueces municipales lo fuesen por elección popular en los pueblos pequeños. La disposición tenía todas las oscurecidas del sano liberalismo que alienta en el alma del eminente catedrático grandino, pero la realidad viviente y palpable va demostrando, día por día, que menudean los casos en que la actuación de los funcionarios aludidos es perfectamente deplorable. Los hay que todavía el sabor clásico del caciquismo, no faltan los que están totalmente entregados a organizaciones en cuyo apoyo fundamentan todas sus determinaciones, no son raros los timoratos a quienes el miedo les tiene coaccionada su conducta y les tiembla todo su ser ante el temor de oír dos veces desgradados en la plaza.

Existen laudables excepciones, pero ellas confirman la regla general de que la justicia municipal adolece de falta de competencia, de valor cívico, de substancia liberal, de seronidad de juicio y ecuanimidad al obrar.

Las denuncias y los atentados apenas merecen consideración, sobre todo cuando se refieren a faltas de orden público.

Es preciso que la cosa tome proporciones de delito para que las resoluciones de los jueces de Instrucción pongan de manifiesto que existen valedores del orden social.

Y esto es profundamente lamentable porque, sancionada la falta, la ejemplaridad evitaría el delito, pero el juez municipal elegido piensa, con desconsoladora frecuencia, que la mejor manera de asegurar votos para otra elección es tener contenta a la clientela.

Precisa que el señor ministro de Justicia recoja la información pertinente sobre los modos y maneras de estos señores en cuyas manos puso la República el más importante de sus puntales y modifique cuanto sea necesario la forma de los nombramientos, ya que el sistema actual tiene tanto de ostensible teóricamente cuanto de desastroso en la práctica. No es valeda la cuestión.

FRANKISQUILLAS

LA SOPA

«Sopa», manjar grato!
Por casar un plato del que bendito más de un caballo da el salto y galopa.
¡La sopa, la sopa!

¡Qué bien, qué deprisa la sopa se guisa!
Puntos majestuosos llenan los Calderos y el talar los copa.
¡La sopa, la sopa!

De esta sopa fina comió la Cristina.
¡Qué caritativos estaban los vivos siempre viento en popa!
¡La sopa, la sopa!

¡Cuánto cantagista iba a pasar lista!
Hablaban del juego; pero, luego a luego, puro y buena ropa.
¡La sopa, la sopa!

¡Sabia, culta gente que aceptó el presentel!
¡Oh, docto principel!
Por el participio se mueve esta trapa.
¡La sopa, la sopa!

Esta sopa hispánica se comió con gana.
¡Les supo tan ricat!
¿Quién no prevarica si con ella topa?
¡La sopa, la sopa!

Francisco BELMONTÉ

Buenos días...

—En esta hora universal de trágicas preguntas balbucientes, desorientadas, el mapa olendea vacio, en una epifanía confusiva, e traza una intersección de amonaza y de esperanza. Navamante—¡otra vez, señor!—el mundo se inquieta, puestos los ojos en Hindenburg y en Hitler. ¿Hitler? ¿Hindenburg?

—¿Quién sabe? Todas las probabilidades están, en la balanza de nuestra expectación, sobre el platillo del viejo y noble mariscal. Pero ¿cuántas veces la realidad se burla de los cálculos y de las previsiones mejores! La vida guarda siempre una emoción de ratón.

—Desde luego, fracasado o no—yo creo que derrotado de nuevo—, heros de reconocer que Adolfo Hitler representa una enorme fuerza en la política del Reich. Su bigote tiene tantos partidarios como el de «Charlie», cuando menas. Y pensase así el este loco superficial, frívolo. Los espíritus fuertes deben saber bromear ante el peligro.

—¡Peligro, por qué! ¡Bull Terrier usted en cuenta que estamos en España, donde los picheros de brocha gorda son todos buenos chicos. Aficiona los, eso sí, al bel canto y al apuradito, sacan—entre gorripitos—con Tita Rojo y suelen llegar a casa un poquito tarde y dando algún elegante traspás. Pero ¿ser usted que piensa alguna llegar a ser Presidente de la República española?

—Vaya, querido. Vea que sabe usted, también, sobre en las difíciles situaciones. ¡Brindemos, pues, a la salud de nuestros pintores de brocha gorda!

—Por ellos, y por que siga en triunfo, de los unos alemanes, el nombre de Hindenburg.

Sección financiera

IMPRESIONES DE LA SEMANA

La nota predominante de esta semana en los círculos bursátiles, ha sido la Emisión de 500 millones de bonos del Tesoro al cinco y medio por ciento y cuya suscripción tendrá lugar el próximo día 12 en las Succursales del Banco de España, a la par y siendo necesaria la intervención de la Comisión de Crédito. Para zamborileo de todas las garantías legales. Los derechos de contrato de esta operación son por cuenta del Tesoro.

Desde luego se tiene por desalentado el caso porque esa misma pesadumbre se observa como resultado de la intervención, con consecuencia de que el dinero se busca para invertir en esta clase de valores y de ahí que a Bolsa no seca metálica para inversiones.

Se dice que se están concertando operaciones en esta clase de valores con prima de 0,25 por ciento.

Las Memorias publicadas por los Bancos de Bilbao e Hispano Americano correspondientes al año anterior, han a conocer que no han sido satisfactorias sus resultados y han revelado un dividendo complementario de acuerdo con las disposiciones del Consejo Superior Bancario.

El Interior, en las series altas pasa de 62,25 a 62,25 por ciento y en las pesetas de 63 a 64 por ciento. El Exterior al 4 por ciento de 73,75 y 77,50 por ciento a 75,50 y 77,50 por ciento. El Amortizable al 4 por ciento de 1908, no varía de 71 por ciento. El Amortizable al 5 por ciento de 1909, de 86,60 a 86,50 por ciento. El Amortizable al 5 por ciento de 1917, tampoco varía de 79,75 por ciento. El Amortizable al 5 por ciento de 1926, de 80 a 80 y 80 por ciento. El Amortizable al 5 por ciento libre de 1927 de 80,85 a 80,90 y 80,90 por ciento. El Amortizable de igual fecha con impuesto, de 76,10 a 76,10 y 76,25 por ciento. El Amortizable al 3 por 100, apenas tiene variación.

El Amortizable al 4 por ciento de 1928 libre de 75,20 a 75,50 por ciento. El Amortizable al 4 y medio por ciento...

Comunismo tipo Erhemburg

¡Estos rusos!... ¡Estos revolucionarios rusos!... Ya hemos dicho en esta misma sección alguna vez que nosotros tenemos revolucionarios rusos. Tenemos los libros acerca de los Soviets. Tiene su permanente puesto en la revolución social; los ojos en la mujer más bella, mejor vestida y mejor perfumada de enfrente, y sus zapatos entregados a la actividad del limpiaphotos.

Bebe whisky—porque cuesta más caro—y fuma cigarrillos españoles. Estos rusos tienen generalmente un papá rico, y si algún día el abuelo algo material van a casa, nojan el Código civil—ese repugnante Código burgués—y se dicen: «Ya lo sospechaba! ¡Mi derecho es indiscutible!» Y entregan el asunto al juez burgués. Pero... en el fondo, son nada menos que troskistas.

Yo no sabía cómo clasificarlo. ¿Comunistas? Es. De eso no cabe duda. ¿Comunistas... de los aparatos de la fatiga del Plan Quinquenal; de los que cuando se les plantea el problema de viajar en primera o en tercera... se deciden por el coche salón y el coche cama. Y eso tiene ya un nombre, que es éste: comunista tipo Erhemburg. Porque Erhemburg no ha resultado un ruso cuando veía un pabr en la calle se apartaba prudentemente y... se iba adonde estaban los ricos.

Erhemburg, tumbado como un sultán en el sofá de un hotel de primera, hablaba de Rusia.

—¿Y qué hace ahora el pueblo ruso?—le dije.

Y Erhemburg, mientras contemplaba el brillo de una de sus sortijas, exclamó:

—Ahora estamos trabajando mucho con el Plan Quinquenal.

Y, rebohándose, besó una posturina más cómoda.

(De «Hoyada de Madrid».)

De ayer a hoy

Pasó por Albacete modestamente, sin exhibiciones, sin bombos ni platillos. Dió un vistazo a la capital, comió en la morada de los señores de Miraval y continuó su viaje hacia Alicante y Valencia.

Nada de cumplimientos, de visitas, de saludos. Y el que ha pasado por Albacete es un diputado de las Constituyentes, joven de gran valía que se está poniendo a prueba en un elevado cargo.

Es González López, el Director general de Administración local, de quien Albacete y los pueblos de la provincia tienen recibidas tantas pruebas de que no los olvida en el momento de repartir importantes candidaturas para subsidios.

Gracias a él, a ese joven culto, entusiasta republicano, que destaca entre la pleiade brillante de la juventud con asiento en las Constituyentes, siempre presto a atender las peticiones justas de nuestros diputados y de las autoridades de la provincia, no ha faltado el pan en muchos hogares de la clase trabajadora.

Quien obra bien por la satisfacción del deber cumplido, importándole más que nada la propia satisfacción, no va ha recoger honores ni galardones a la tierra donde todo sembró.

Por eso pasó por Albacete González López, estrecho la mano de unos cuantos amigos, se sentó a la mesa de Miraval y siguió su ruta hacia las tierras levantis, sin echar por delante bombos y platillos.

Buen viaje.

M. P.

Una conferencia de don J. Bautista Llorca en el Circulo Ferroviario

Anunció pronunció una conferencia en el Circulo Ferroviario don Juan Bautista Llorca sobre «Escuelas viejas y escuelas nuevas». Estuvo acertadísimo en su disertación.

El orador fué muy aplaudido durante su discurso y a la terminación.

Al caer el telón

Hemos recibido la carta, que reproducimos, del señor Gobernador civil.

Señor Director de HOY.

Mi querido amigo: La tournée provincial artístico-benefica que propone su digno periódico tiene todas mis simpatías y espero que no le falten colaboradores.

Cada vez que la excelente compañía de aficionados vuelva de un pueblo dejando a su Ayuntamiento un buen puñado de duros para obras de caridad, sumará un nuevo galardón a sus ya proclamados prestigios.

¡Coche! Coche y lo que me corresponda. Nadie tiene hoy, como yo, conocimiento real de las necesidades a que hay que atender en la provincia.

Su buen amigo y devoto admirador.

A. Cortés.

Programa de fiestas de la República, que se celebrarán durante los días 12, 13 y 14 del actual

DIAS 12 Y 13

De ses a nueve de la tarde, tendrán lugar grandes verbenas en el Paseo de la República, actuando en ellas la Banda municipal y la noble Marsa Coral, del Circulo Republicano que se presentará por primera vez al público.

En las tardes de estos días grandes partidos de fútbol.

DIA 14

A las diez y media de la mañana, manifestación de adhesión al nuevo Régimen que partiendo de la Avenida del Capitán Galán, del Parque de Canalejas, se dirigirá al Gobierno civil.

A las dos de la tarde en el nuevo Instituto, banquete popular de confraternidad republicana.

A las cuatro, gran beerstado de niños por distinguidos y bellas señoritas, y con arreglo al programa que oportunamente se anunciará, a beneficio de la suscripción municipal para remediar la crisis del trabajo mediante la realización de obras públicas locales, y obligaciones municipales con los Comedores de Caridad.

De seis y media a nueve, gran verbenas en el Paseo de la República con intervención de la Banda municipal y Marsa Coral del Circulo Republicano.

A las diez y cuarto de la noche, en el Alcazar, velada artística, en la que tomarán parte valiosos elementos de este Centro, y del Circulo Republicano.

Durante todas estas días tendrán artísticas iluminaciones, en el centro de la población, edificios públicos, etc.

En el Teatro Circo actuará una notable Compañía de Comedias, y en el Teatro Cervantes se darán sesiones de cine.

HACE 61 AÑOS

EL DEBATE

Órgano Democrático Republicano Federal de Albacete. Redacción, Imprenta y Administración, San Agustín, 27

Del número del 9 de abril 1872

Tanta le tienen los escasos sagastinos de esta capital en el poder de su Maestro, que aun esperaban ayer ver resucitado al señor Moya de la muerte que le han dado sus paisanos en Hellín.

Ya se habrán convencido de que no siempre son posible los milagros a lo Lázaro.

El señor Moya ha quedado en el escritorio general tan muerto como su abuelo. Y lo que es por esta provincia, algo difícil nos parece que vuelva a resucitar.

Los "cacos" en cuadrilla

DEL ROBO AL BANCO DE VIZOYA—NUMEROSAS DETENCIONES—ES UNO DE LOS AUTORES?

Madrid, 9 (12 a.)—Por la policía se han efectuado numerosas detenciones en el asunto relativo al asalto del Banco de Vizcaya.

Se han llevado a cabo ciento dos detenciones de extremistas. Entre ellas figura la de un individuo llamado Pío Marco, que ha sido reconocido por el dependiente de la droguería y por algunos empíricos.

ANECDOTARIO

Otro vez desfiló por esta sección el popular Perico.

Y es porque un amigo nos ha recordado que como ya venían un número de historias la tute con sus muchachos, cogió el año por quedarse en la Cuba de Juárez.

—Dejéme a matar los ozcos de los fríos y diez o doce docenas de huevos y ya esto arreglado hasta que volváis... parece que le dijo Perico a su costilla.

Se hizo tal como él ordenara. Pero no hubo condonación para dos semanas, porque, al día siguiente de salir los vercauleses, llevó a los amigos y compañeros que le ayudaron a dar buena cuenta de lomo, huevo y langostinas.

Al día siguiente, muy de mañana, un amigo se tropieza a Perico que venía de la alhala con dirección a Albacete. Cambio de saludos y la pregunta: «¿A dónde vas tan temprano?»

—Mira—contestó Perico con la mayor naturalidad— a Albacete, a telegrafiar a mi autor que está en los baños, que venga a reponer equitación que están agotadas.